

Sénat/Examen du projet de loi relatif aux réunions publiques et autres manifestations publiques Pour l'adapter au contexte démocratique actuel

Christian KOUIGA
Libreville/Gabon

LE projet de loi relatif aux réunions et autres manifestations publiques vient de faire l'objet d'une présentation au Sénat en vue de son adoption. Le ministre de l'Intérieur, Pacôme Moubelet est allé défendre ce texte législatif, revu pour être adapté à la réglementation en vigueur et à l'évolution sociopolitique nationale.

A titre de rappel, la loi n°48/60 du 8 juin 1960 portant sur les réunions publiques, qui est toujours en vigueur, avait été prise à une époque où le Gabon n'avait pas encore accédé à la souveraineté internationale. Faisant en sorte que plusieurs dispositions étaient devenues anachroniques. Les dispositions revues font référence aux territoires d'outre-mer auxquels le Gabon appartenait.



Photo : JOE MANIANGA

Le ministre de l'Intérieur Pacôme Moubelet Boubeya.



Photo : Arisfide Moussavou

Une vue des Sénateurs.

Un toilettage survenu du fait aussi que la Constitution (qui est notre loi fondamentale) n'y est pas visée. C'est donc pour être en phase, avec l'évolution de la société et à l'exercice des libertés auxquelles aspirent les Gabonais, que le souci se serait manifesté d'arrimer la législation y relative au contexte démocratique actuel du pays. Ainsi, le projet défendu poursuit-il l'ambition de

comblent toutes les lacunes relevées. Il est composé de six chapitres. Le premier porte sur les dispositions générales et définit le champ d'application de la loi et rappelle le principe de liberté de réunions, tout en fixant ses limites. Le chapitre 2 porte, lui, sur les "définitions" en vue d'une meilleure interprétation de ladite loi et des termes comme : réunion publique, manifestation publique, voie

publique, marche, meeting, sit-in et causerie. Afin d'éviter les problèmes d'interprétation, le chapitre 3, qui traite des "dispositions", vise à déterminer l'autorité à saisir d'une déclaration ainsi que les différentes décisions susceptibles d'être prises par ladite autorité. Ce chapitre traite également des modalités de déroulement de la réunion. Concernant les manifesta-

tions publiques, le ministre a indiqué que celles-ci sont soumises aux mêmes règles que les réunions publiques, en ce qui concerne la déclaration. Sauf que leurs déclarants sont tenus d'indiquer, le cas échéant, l'itinéraire de leur manifestation. Mais non sans préciser que ledit itinéraire peut être modifié par l'autorité pour des raisons de sécurité. Les deux derniers chapitres (5 et 6) traitent des sanc-

Communiqué du ministre de l'Intérieur

Dans le cadre de la prise de contact, et en vue de l'organisation imminente de la révision de la liste électorale au titre de l'année 2015, le ministre de l'Intérieur, de la Décentralisation, de la Sécurité et de l'Hygiène Publiques, Monsieur Pacôme Moubelet-Boubeya reçoit ce vendredi 2 octobre 2015 à 10 heures précises, à l'Avenue de Coindet siège du ministère, tous les partis politiques légalement constitués. Chaque formation politique sera représentée par deux (2) membres au plus. La présence de tous est vivement souhaitée.

tions pénales et des dispositions diverses et finales. Au titre des sanctions, tout en maintenant la responsabilité pénale des organisateurs, certaines dispositions y relatives ont été simplifiées pour réduire la gravité des sanctions et tenir compte du contexte démocratique en harmonisant la présente loi avec le Code pénal.

Tournée de l'UJPDG dans le Haut-Ogooué et la Nyanga Sensibiliser les jeunes aux valeurs républicaines

J.O.
Libreville/Gabon

LES provinces du Haut-Ogooué et de la Nyanga ont accueilli, tout au long du mois dernier, une forte délégation de l'Union des jeunes du Parti démocratique gabonais (UJPDG). De Franceville à Tchibanga, en passant par Okondja, Akiéni, Aboumi, Mayumba, Ndindi, Moabi et les autres contrées de ces deux provinces ont été au cœur du message militant délivré par le délégué national de l'UJPDG, Vivien Amos Makaga Pea. La mission était donc de faire large écho des valeurs républicaines telles que prônées par le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba.

Dans le Haut-Ogooué, partout Vivien Amos Makaga Pea et les siens sont passés, ils ont appelé à la mobilisation de la jeunesse pour faire face aux défis de l'heure. Messages transmis en présence de certains hiérarques du PDG, notamment Jean-Pierre Oyiba, Ali Akbar Onanga Y'Obegue, Luc Oyoubi, Félix Onkeya, Christian Magnagna, Juste Valère Okologo. Ils ont de même saisi cette opportunité pour mettre en avant les différents mécanismes contenus dans le Plan stratégique Gabon émergent (PSGE), pour faciliter le développement des lieux visités. Vivien Amos Pea a insisté sur la nécessité des jeunes à participer à la création des associations départementales et communautaires de jeunesse dont l'objectif sera de porter et défendre leurs causes. Tout comme, il a proposé de mettre en place des coopératives agricoles qui faciliteront l'accès



Photo : DR

Salle comble à Okondja, dans la Sebé-Brikolo, lors de la visite de l'UJPDG.



Photo : DR

photo de famille avec les jeunes de Pagnoudou.

aux permis octroyés dans le cadre du programme Graine, et de bénéficiaire de l'apport des partenaires au développement présents au Gabon. Les jeunes tout en demandant à leurs hôtes d'être leur porte-voix auprès du président de la République, ont sollicité la construction d'infrastructures éducatives fiables, la dotation des structures hospitalières en produits pharmaceutiques. Non sans insister sur le renforcement en capital humain, la poursuite des chantiers abandonnés, en particulier dans certaines localités, l'aménagement de centres socio-éducatifs, des espaces de loisirs, de centres de métiers profession-

nels, de structures incubatrices de projets, etc. A noter que cette tournée algovéenne a vu une forte mobilisation des populations, marquant leur adhésion à cette démarche militante. Une occasion d'ailleurs, pour des centaines de jeunes d'adhérer au PDG. La même ferveur populaire était également perceptible, quelques jours plus tard, dans la province de la Nyanga. Là aussi, cette tournée a battu le rappel des notables pédégistes de la province. A savoir les élus et les membres du gouvernement, Emmanuel Idoundou, Jonathan Ignoumba, Anicet Mboumbou Miyakou, Étienne

Dieudonné Ngoubou, Séraphin Moundounga et Marie-François Dikoumba, qui ont activement participé à la réussite de ce séjour ninois de la délégation de l'UJPDG qui a fait don de

plus de 1500 kits scolaires, et sensibilisé les jeunes de chaque localité visitée sur le programme Graine et d'autres projets gouvernementaux. Une tournée que les jeunes ninois

ont qualifié de réussite totale. D'autres provinces devront également accueillir le directeur et les membres de cet organe spécialisé du PDG dans les tout prochains jours.

Vive la Rentrée!
500 F TTC Ardoise Noire Plastique 16x24cm (PA. J993)

690 F TTC Crayons de couleur boîte de 12 (PA. J990)

90 F TTC Gomme Plastique Blanche Scolaire Animé (PA. M.021)

A partir de 975 F TTC Feutre-Tout

A partir de 7 400 F TTC Sac à Dos

1 350 F TTC Pochette, papier Dessin CANSON 24x32cm 180gr (PA. C0072)

A partir de 725 F TTC Gourde

A partir de 5 520 F TTC Borsac

505 F TTC Ciseaux à Canne + Crayon (PA. J991)

GABON MECA
LA SOLUTION BUREAU

LBV : ☎ 01 76 04 90 - POG : ☎ 01 56 16 27
MOANDA ☎ 01 66 24 32
www.gabonmeca.com

Photos non contractuelles - Offre valable dans la limite des stocks disponibles